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OPINIÓN

De los productos de financia-
miento para empresas, aunque 
sus primeras operaciones en el 
país se remontan a los 80, aún no 
es bien comprendido, y ese es el 
factoring. Esta operación en breve 
implica que un financista anticipa 
un porcentaje del valor monetario 
de documentos (cheques, factu-
ras, letras, pagarés u otros) origi-
nados en transacciones entre un 
vendedor y un comprador, y cuyos 
pagos quedan comprometidos 
normalmente a corto plazo. Así el 
vendedor -el potencial cliente del 
factoring- subsana su necesidad 
de liquidez inmediata, en tanto el 
comprador llegada la fecha del 
vencimiento en lugar de pagar al 
vendedor deberá hacerlo al finan-
cista.

Últimamente, el factoring ha es-
tado en la noticia a partir de las du-
das sobre una entidad financista, y 
en la que uno de sus socios plan-
teó en una entrevista que la “fac-
tura ideológicamente falsa” existe 
en estas operaciones, ubicándose 
en torno al 25%-30%. Esas pala-
bras no fueron bien acogidas por 
gremios del rubro, ya que instala 
una duda sobre el sector.

Cabe precisar que, en el caso 
de una factura, quien la emite 
es el mismo sujeto que la puede 
presentar a financiamiento y, por 

tanto, ante la necesidad de dinero 
podría coludirse con alguien para 
simular una transacción, o en un 
hipotético caso extremo, invente 
una transacción apostando a las 
falencias de control del supuesto 
comprador. Por eso, es relevante 
para el financista que la operación 
sea validada (confirmada) en fon-
do y forma por la contraparte del 
emisor.

En consecuencia, el que se 
pudiesen presentar “facturas 
ideológicamente falsas” en las 
operaciones de factoring resul-
ta algo posible, lo que es distinto 
de señalar que sea una práctica 
habitual. Deberíamos partir de la 
sana premisa que los negocios de 
factoring no debiesen realizarlas, 
ya que es una acción contra na-
tura -la transacción que la origina 
no existe-, y por tanto sus me-
canismos preventivos, controles 
internos y compliance, debiesen 
procurar detectar y evitar esas 
operaciones.

Estos “favores” entre partes, 
son de alto riesgo, pues quien 
en la teoría es el deudor, llegado 
el minuto de pagar probablemen-
te no lo haga, pues sentirá que el 
obligado a pagar es otro.

En consecuencia, ¿son ope-
raciones fáciles de detectar? No 
se ve una tarea cómoda, pues de 

existir la confabulación, conforme 
a lo ya indicado, potencialmente 
sería detectada cuando el supues-
to deudor no quiera pagar. Ahora, 
si el negocio de factoraje forma 
parte informada del circuito o hace 
la vista gorda, entonces, la situa-
ción se torna más delicada.

De todos modos, entre las aler-
tas que podrían surgir sobre los 
documentos que se presentan 
están: a) operaciones con clientes 
no conocidos o no habituales; b) 
negocios con valores monetarios 
fuera de lo habitual; c) actividades 
realizadas en épocas no comu-
nes a la naturaleza del negocio; 
d) transacciones con relacionados 
muy cercanos; y e) ejecución de 
transacciones “extrañas”.

Espero que lo que hechos se 
aclaren y motiven a las autorida-
des pertinentes a cubrir las bre-
chas regulatorias o procedimen-
tales que existan, incorporando 
de ser necesario las sanciones 
apropiadas, de manera de cus-
todiar y reforzar la transparencia, 
integridad y confianza de nuestro 
sistema financiero.

Por último, un negocio dedicado 
al factoring al enfrentar una ope-
ración sospechosa, siempre tiene 
la posibilidad de rechazarla. Como 
señala un popular refrán, “más 
vale prevenir que curar”.  

Por: Mauricio Andrés Burgos Navarrete, Director Carrera Auditoría e Ingeniería en Control de Gestión
Facultad de Administración y Negocios, Universidad Autónoma de Chile

Polémica en el ambiente financiero con el factoring

Impreso por: Prisma Impresores - Nva. Imperial
Propietario: Prisma Comunicaciones Ltda.

Director y Representante Legal: Roberto Jara Barrera
Secretaria: Yessenia Bravo Beltrán
Periodistas: Yonathan Tonioni / Ramón Provoste Saavedra
Diseñador Gráfico: Luis Chihuailaf Huenupe 
                                 Jorge González Ulloa
Colaboradores:   Israel Sanhueza 

El Informador circula los días martes, miércoles, jueves y viernes, por lo cual tiene calidad de diario de acuerdo a la ley.

Lunes a jueves 17:30 a 20:30  Arturo Prat 462   
Teléfonos 993962124 / 992972441
Nueva Imperial  -  IX Región
E-mail:   director@elinformadordigital.cl

Atención a público en oficinas El Informador

El Alzheimer es una enfermedad que afec-
ta a más de 200 mil personas en Chile, con una 
alarmante proyección hacia 2050. Es el tipo de 
demencia más frecuente y se caracteriza inicial-
mente por la pérdida de la memoria, para luego 
sumarse trastornos de la conducta, del lenguaje y 
habilidades motoras, entre otros síntomas.

Dada su prevalencia, debemos visibilizar, edu-
car y generar conciencia sobre ella, enfatizando en 
derribar mitos y utilizar la terminología adecuada. 
Por ejemplo, el concepto de “demencia senil”, es 
erróneo, ya que la demencia –o actualmente lla-
mada deterioro neurocognitivo mayor– no es pro-
pio ni exclusivo de las personas mayores.

Esta enfermedad genera, tanto en el paciente 
como en su entorno familiar, una situación de an-
gustia y miedo, al enfrentarse a una enfermedad 
desconocida, siendo esencial el apoyo de los pro-
fesionales sociosanitarios, ya que requiere de un 
abordaje integral y de una atención humanizada, 
centrada en mirar, escuchar, explicar, mostrar em-
patía, y comprensión con la situación, algo que la-
mentablemente, muchas veces se omite, influen-
ciado por la creciente tecnificación de la salud, la 
búsqueda de la eficiencia, la presión asistencial o 
la falta de tiempo, todo lo que deja como resulta-
do un trato inadecuado e impersonal a la persona 
y su familia, quienes como cuidadores, sufren de 
igual manera las consecuencias del Alzheimer.

Por: Vanessa Darlas 
Académica de Vinculación con el Medio
Facultad de Medicina y Ciencia
Universidad San Sebastián 

Alzheimer: la 
importancia de la 
atención humanizada

En la actualidad podemos constar dos hechos. 
Primero que las pequeñas y medianas empresas 
(PYMEs) son la base del desarrollo de la economía, 
y desde otra perspectiva, que ha aumentado la pre-
ocupación por el cambio climático, los problemas 
ambientales y la desigualdad social, por tanto, se 
hace necesario que las las PYMEs incorporen la 
variable de la sostenibilidad a sus estrategias de 
negocios.

Desde la mirada de la gestión tenemos entre 
otros, cinco  factores que permiten impulsar el cre-
cimiento y desarrollo de las PyMEs: i) conocer el 
entorno del negocio con el objetivo de optimizar los 
recursos financieros y disminuir el riesgo de merca-
do, ii) la planeación respecto a las acciones a desa-
rrollar y a los presupuesto para financiar las accio-
nes,  iii) desarrollo de estrategias comerciales que 
permiten llegar a un mayor número de consumido-

res tanto reales como potenciales,  iv) el control que 
permite medir, retroalimentar y  corregir en primera 
instancia los errores cometidos en la  planeación, 
v) el uso de recursos tecnológicos, la adopción y 
desarrollo de tecnologías de la información con el 
fin de procesar y  unificar base de datos que se 
puedan analizar para la toma decisiones. 

Sin embargo, actualmente ya no es suficiente 
gestionar los factores anteriormente mencionados 
para generar ventajas competitivas, por lo que las 
PyMEs deben incorporar nuevas variables que les 
permitan mantenerse en el mercado, desarrollarse 
y crecer. 

Dentro de la nuevas variables a incorporar esta 
la sostenibilidad, pero, ¿por qué es importante la 
sostenibilidad para las PYMEs?,  porque el aplicar 
políticas y herramientas de sostenibilidad i) permi-
te tener menores costos operativos y de capital, 

también a ii) disminuir los riesgos empresariales 
respecto al cumplimento de normativas y estánda-
res internacionales, iii) entrega una mayor confia-
bilidad con los grupos de interés o stakeholders, 
permite iv) atraer y/o retener talentos profesionales 
que compartan los valores de sostenibilidad con la 
empresa, y v) generar nuevos ingresos ya que la 
incorporar la sostenibilidad a las estrategias empre-
sariales puede abrir nuevas vías de crecimiento.

Entonces cabe preguntar, ¿están preparadas las 
PYMEs para el futuro y empezar a avanzar hacia la 
sostenibilidad?, ¿cuáles son las variables que son 
necesarias para empujar el desarrollo sostenible de 
la Pymes?  Si respondemos estas dos interrogantes 
podríamos diseñar estrategias de sostenibilidad en 
la gestión y operación de las PYMEs, no solo para 
obtener beneficios empresariales sino también para 
contribuir a un futuro más sostenible para todos.

Por: Mauricio Castro Jara, Académico Escuela Ingeniería U.Central

PYMEs y sostenibilidad
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Gremios advierten retroceso en brechas de Salud
Una clara advertencia die-

ron a conocer los gremios 
de la salud ante el inminente 
despido de seis mil 500 pro-
fesionales, técnicos y admi-
nistrativos a nivel nacional. 
Todo ese personal fue con-
tratado a honorarios durante 
la pandemia y el Ministerio de 
Salud fijó el próximo 31 octu-
bre como fecha final de esos 
contratos.

La Consejera Regional Ana 

María Soto, el ex Diputado 
Dr. Ricardo Celis y la Mesa 
Multigremial del Servicio de 
Salud Araucanía Sur sostu-
vieron una reunión de trabajo 
para analizar esta compleja 
situación. En la cita, los re-

presentantes de los gremios 
indicaron que más allá del 
impacto personal para quie-
nes serán despedidos, la de-
cisión de prescindir de seis 
mil 500 profesionales afecta-
rá directamente la atención 
hospitalaria, ya que se trata 
de equipos que se han vuelto 
indispensables para la aten-
ción de camas complejas, 
nuevos servicios, cuarto tur-
no, atención y hospitalización 

domiciliaria, entre otras pres-
taciones.

“Son profesionales que tra-
bajaron, a riesgo de sus vidas, 
en la peor etapa de la pande-
mia. Se expusieron y tuvieron 
un desempeño notable, pero 

hoy reciben el pago de Chile. 
Los contratamos cuando fue 
necesario y hoy los desecha-
mos. No podemos permitir-
nos este retroceso”, dijo el Dr. 
Celis.

La Consejera Ana María 
Soto, añadió que los profesio-
nales -médicos, enfermeras, 
kinesiólogos, paramédicos, 
entre otros- que ya tienen 
una formación en atenciones 
complejas. “Soy matrona y sé 
que siempre hay un  proceso 
de capacitacióncuando in-
gresan nuevos profesionales 
a los equipos. Ahora vamos a 
perder a personal ya capaci-
tado, valioso y necesario. Los 

hospitales no podrán man-
tener el nivel de atención de 
hoy, en cantidad y calidad, 
con esta baja de personal”.

Durante la cita se analizó 
que antes de la pandemia 
existía una enorme brecha de 
profesionales de la salud para 
el buen funcionamiento del 
sistema y ahora el Ministe-
rio, al insistir en los despidos, 
“lo que pretende es volver a 
2019”. Para la Multigremial, 
se trata de una situación in-
aceptable.

190 en Araucanía Sur
La Multigremial de Salud 

señaló que en el Servicio de 

Salud Araucanía Sur son 190 
profesionales los que serán 
despedidos. Los dirigentes 
explicaron que el aporte de 
esos profesionales permitió, 
durante cuatro años, acortar 
la brecha de recursos huma-
nos del sistema, que impli-
caba extenuantes jornadas y 
cargas de trabajo abrumado-
ras, además de aumento en 
listas de esperas y retrasos 
en atención, considerando, 
además, el número de usua-
rios que está migrando a Fo-
nasa y deben ser atendidos 
por el sistema público.

Helia Jara,  en represen-
tación de FENASENF; Ve-
rónica Mella y Dina Urrutia 
Arias (CONFENATS); Ricardo 
Córdova (FENPRUS); Yenny 
Rivas (FENATS Histórica); y 
José Castro Flores (FENATS 
UNITARIA) instaron a las au-
toridades  a reconsiderar esta 
decisión y a evaluar el impac-
to que las desvinculaciones 
tendrán en la respuesta y el 
funcionamiento del sistema 
de salud. Dijeron que man-
tendrán conversaciones, pero 
no descartaron ejercer otras 
medidas para alcanzar sus 
objetivos.

Capacitación en la labor de cuidado de personas 
mayores en Saavedra

Durante septiembre, se lle-
varon a cabo las capacita-
ciones de personas inscritas 
en OMIL para el cuidado de 
personas mayores, iniciativa 
que nace desde el trabajo de 
la mesa técnica de personas 
mayores perteneciente a la 
Red comunal Futakeche, que 
es parte del Programa Adul-
to Mayor, de la Dirección de 
Desarrollo Comunitario de la 
municipalidad. 

En esta actividad, partici-
paron 11 mujeres del sector 
urbano y rural de la comuna, 
que se encuentran inscritas 
en OMIL y que estuvieron in-
teresadas en realizar la labor 
de cuidado de personas ma-
yores.

Las participantes, recibie-
ron 4 talleres de capacitación, 
los cuales fueron Enfermeda-

des prevalentes del adulto 
mayor, signos vitales, insuli-
noterapia y desarrollo de ha-

bilidades para el cuidado de 
personas mayores. Esto con 
el objetivo de entregar he-
rramientas que le permitan 
ejercer su rol como cuidador 
de manera eficiente y en res-

guardo de un adecuado trato 
a la población referida.

Las jornadas contaron con 

la exposición de profesiona-
les del hospital Arturo Hillerns 
Larrañaga, la Doctora Beatriz 
Machuca, médico de Salud 
Familiar, enfermera Paulina 
Painecura; Encargada del 

Programa Dependencia seve-
ra, tres internas de la carrera 
de enfermería de la univer-
sidad de la frontera e Isabel 
Martínez; Terapeuta Ocupa-
cional Encargada de la Red 
comunal Futakeche.

Las personas que partici-
paron de esta instancia, esta-
rán en proceso de evaluación 
para ser certificadas por la 

Comisión de certificación del 
Departamento de Salud mu-
nicipal. Cabe destacar y agra-
decer el compromiso de las 
redes del intersector que por 
medio de la coordinación se 
establece trabajo colaborati-
vo para contribuir a un propó-
sito común, que es velar por 
el bienestar y la calidad de 
vida de las personas mayores

Por despido de profesionales contratados en pandemia

Perteneciente a la Red comunal Futakeche, que es parte del Programa Adulto Mayor
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La Dirección de Desarro-
llo Productivo a través de la 
Unidad de Turismo y de Me-
dio Ambiente, comunican que 
felizmente esta semana cele-
braremos nuevamente el Día 
Internacional de la Limpieza 
de playas.

Con la finalidad de seguir 
concientizando a la comu-
nidad sobre el cuidado de 
nuestros recursos naturales, 
se desarrollará este jueves 28, 
una limpieza de playas en el 
sector Playa Costanera de la 
comuna.

Esta actividad, que tiene ca-

rácter internacional, se realiza 
en más de 120 países duran-
te el mes de septiembre de 
cada año, con objeto de reco-
ger basuras y otros desechos 
sólidos de las playas y ríos, 
identificando las fuentes de 
estos residuos, para contribuir 
a la modificación de hábitos y 
comportamientos que produ-
cen la contaminación de estos 
cuerpos de agua.

Este año se limpiarán más 
de 100 playas a lo largo de 
Chile y en la comuna de Saa-
vedra participarán Capitanía 
de Puerto y estudiantes de 
establecimientos educacio-

nales en la Playa Costanera 
que abarca la orilla del parque 
costanera en Puerto Saave-
dra desde la calle Caupolicán 
hasta la altura del acceso a la 
localidad.

Lugar: Playa Costanera, 
Puerto Saavedra, desde ca-
lle Caupolicán. Horario: 10:00 
am. Si quieres sumarse y par-
ticipar, le esperamos, recuer-
de llevar su propia agua para 
hidratación en botella reutili-
zable.

“Un cambio por espacios 
más limpios, empieza por ti, 
Súmate al cambio”

4

CRÓNICA

Limpieza de playas en el sector Playa Costanera en Saavedra

Después de casi dos meses en es-
pera, comienza nuevamente a fun-
cionar con normalidad la Planta de 
Revisión Técnica Móvil de Carahue, 
la cual durante el mes de agosto su-
frió una falla en su mecanismo, impo-
sibilitando su uso y funcionamiento.

Debido a este motivo, el encargado 
de inscripción de la Planta de Revi-
sión, llamó a todas las personas que 
tenían hora pendiente para el día si-

guiente, que correspondía al viernes 
4 de agosto. De este modo se repro-
gramó un nuevo día para cumplir con 
las personas que tenían su reserva.

El alcalde de la comuna de Cara-
hue, Alejandro Sáez, quiso entregar 
la buena noticia a los ciudadanos y 
vecinos de la comuna: “Quiero co-
municarle a los vecinos y vecinas de 
la comuna de Carahue, que ahora, el 
3,4 y 5 de octubre viene la Planta de 

Vuelve a su funcionamiento Planta Revisión 
Técnica de Carahue

Se desarrollará este jueves 28

Este martes 3, miércoles 4 y jueves 5 de octubre 

Revisión Técnica acá a nuestra co-
muna. Hay 120 cupos que ya están, 
producto que el mes pasado cuando 
vino la planta hubo una falla técnica 
que no pudo terminar de atenderlos 
a todos, por lo tanto, hay 120 cupos 
que ya están inscritos, pero quedan 
120 más, por lo tanto, la Planta tiene 
que 240 cada vez que viene acá.”

Las personas que quieran inscri-
bir sus vehículos y reservar un cupo, 
deben registrarse desde este miér-
coles 27 de septiembre en la Planta 
de Revisión Técnica, ubicada en ca-
lle Condell s/n desde las 8:30 a las 
14:00 horas.

“Fue una muy buena gestión que 
logramos hacer con el equipo -enca-

bezado por quien les habla- de tener 
esta planta de revisión técnica acá, 
donde se atienden a muchas perso-
nas, donde muchos amigos pasan 
sus vehículos acá. Por lo tanto, les 
doy esta noticia, y vayan a inscribirse 
lo antes posible, ya que el 3,4 y 5 de 
octubre estaría la planta en nuestra 
comuna de Carahue.” Recalco el edil 
de comuna, Alejandro Sáez.

Como se ha informado, la planta 
de revisión técnica atenderá a las 
personas que quedaron con cupo 
pendientes de la inscripción anterior, 
para luego comenzar a atender a los 
nuevos inscritos. Logrando así, dar 
solución a todos los asistentes, y re-
zagados.
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Ilesos resultaron el conductor y sus acompañantes 
tras volcar vehículo en Imperial  - Temuco

Los hechos ocurrieron a 
eso de las 23 horas de la no-
che del reciente día lunes, en 
momentos que el móvil, por 
razones que será materia de 
investigar volcó, hechos ocu-
rrido alrededor del kilómetro 
34 de la Ruta S-40, especí-
ficamente frente del lugar 
conocido como los Huertos 
Familiares en la comuna de 
Nueva Imperial.

Según las informaciones 
preliminares, señalan que 
el conductor del móvil, era 
acompañado por dos per-
sonas más, al momento de 
perder el control del móvil y 

quedar semi volcado en una 
zanja con agua, paralela a 

la ruta; estos descendieron 
por sus propios medios y se 

dieron a la fuga, dejando al 
conductor solo en el lugar “al 
parecer los acompañantes 
no eran tan amigos” señala-
ba un testigo.  

Al lugar concurrió la Uni-
dad de Rescate Vehicular, la 
ambulancia del SAMU, y per-
sonal de Carabineros de la 
Cuarta Comisaría de Nueva 
Imperial, quienes realizaron 
el respectivo procedimiento 
policial.

Los dos acompañantes se dieron a la fuga, según testigos

Intentan ingresar droga al interior de monedas 
en la Cárcel de Temuco

Gendarmería de Chile deja 
al descubierto, por segunda 
vez, novedosa manera de in-
tentar ingresar droga a la Uni-
dad Penal de Temuco

Una mujer fue detenida en 
el Centro de Cumplimiento 
Penitenciario (CCP) de Temu-
co, por intentar ingresar dro-
ga al interior de torres de mo-
nedas ahuecadas, elementos 
que fueron pesquisados gra-
cias a la máquina BodyScan. 

El ingreso de la droga no 
pudo concretarse gracias al 
oportuno accionar de un fun-
cionario de la Unidad Penal, 
quien realizó una detallada 
inspección de las monedas 
y se percata de que en el in-
terior de las monedas se en-
contraban ocultas una bolsa 
de nylon transparente con 
una sustancia verde y dos 

bolsas de nylon transparente 
con 09 comprimidos enteros 
y un polvo blanco.

Al respecto, el Alcaide del 
CCP de Temuco, Tenien-
te Coronel Héctor Inostroza 
Orellana destacó “Cada vez 

son más rebuscadas y diver-
sas las maneras en que se 
intenta el ingreso de droga a 
la Unidad Penal, es por eso 
que destacamos el gran pro-
fesionalismo y compromiso 
del personal, quienes deben 

ser muy rigurosos en su tra-
bajo, para así evitar el ingreso 
de elementos prohibidos que 
puedan alterar el orden y se-
guridad al interior de los esta-
blecimientos penitenciarios”. 

De forma inmediata se dio 
aviso al Fiscal de Turno, Nes-

tor Riquelme Fredes, quien 
instruye que el personal del 
OS-7 de Carabineros adop-
te el procedimiento de rigor 
y que la ciudadana quede 
apercibida bajo el Art. 26 del 
Código Procesal Penal.
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Senadora republicana Carmen Gloria 
Aravena por declaración de la CAM 
rechazando la Ley de Usurpaciones y 
amenazando con el uso de la violencia

Esto demuestra la grave se-
ñal del gobierno al vetar el pro-
yecto de usurpación, usando 

los mismos argumentos que 
utiliza esta orgánica radical, ya 
que lo asumen como un res-

paldo político a su postura.

Esta es una amenaza fla-
grante de la CAM al Estado y 
a los ciudadanos recurriendo 
como lo ha hecho por 25 años 
a la violencia armada en con-
tra de los civiles víctimas de la 
usurpación en la Macrozona 

Sur, lo cual requiere una res-
puesta clara y firme del Esta-
do y el gobierno frente a esta 
amenaza.

La señal de esta orgánica 
terrorista es clara, no recono-
cen al Estado ni al gobierno 
y no retrocederán un minuto 

en su permanente ataque a la 
ciudadanía en la Macrozona-
sur. Esperamos entonces una 
declaración concreta y estra-
tegias del gobierno que permi-
tan asegurar que el estado de 
derecho se respeta y nadie en 
Chile está por sobre la ley.

Diputado Leal presenta proyecto de ley para impedir que personas 
con antecedentes penales puedan acceder a pensiones de gracia

Luego que el Gobierno con-
firmara que un total de 40 per-
sonas que han recibido una 
pensión de gracia, otorgada 
en el marco del denominado 
“estallido social”, mantienen 
antecedentes penales, entre 
ellos uno por violencia intra-
familiar y otro que está en 
calidad de prófugo de la jus-
ticia, el diputado por la Región 
de La Araucanía y presidente 
de la comisión investigadora 
dedicada justamente a anali-
zar dicha medida, Henry Leal 
(UDI), presentó esta mañana 
un proyecto de ley para pro-
hibir que las personas con 
prontuario policial puedan ser 
acreedoras de este beneficio.

En específico, el parlamen-
tario gremialista planteó en el 
texto que “no podrán acce-
der a la pensión regulada en 
la presente ley, peticionarios 
con antecedentes penales”, 
agregando incluso que el Pre-
sidente de la República -que 
es el que finalmente otorga di-
cho apoyo económico- o cual-
quier comisión encargada del 
tema, como ocurrió en esta 
oportunidad, “deberán tener-
lo en especial consideración 
al momento de determinar la 
procedencia del beneficio y el 
mérito de las solicitudes”.

Justamente, el representan-
te del Distrito 23 hizo referen-
cia a las “excusas” que entre-

gó el subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, al momento 
de confirmar la información, 
señalando que “ninguno de los 
presidentes tuvo a la vista los 
antecedentes como criterio”, 
insistiendo en que “si hubiese 
que tomar una nueva decisión, 
debiese requerir el análisis de 
los antecedentes penales”.

Por lo mismo, y para evitar 
que la determinación quede a 
criterio única y exclusivamente 
del Presidente de la República 
-cualquiera sea-, el diputado 
Henry Leal decidió ingresar di-
cho proyecto de ley, argumen-
tando que “desde un punto de 
vista social, no parece justo 

que personas con prontuario 
policial reciban de por vida un 
apoyo económico, sobre todo 
considerando que, probable-
mente, estuvieron involucra-
dos en actos vandálicos du-
rante las protestas de 2019”.

“Es absolutamente injusto 
e inaceptable que los chile-
nos, a través de sus propios 
impuestos, estén pagando de 
por vida una pensión a quie-
nes destruyeron y quemaron 
nuestro país durante el deno-
minado estallido social. Si en 
total existen, por ahora, 40 
personas con antecedentes 
penales que son beneficiarios 
de esta medida, es evidente 
que la mayoría de ellos es-
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tuvieron involucrados en los 
graves actos vandálicos que 
se cometieron durante esa 
época, como la destrucción 
de la propiedad pública y pri-
vada, los ataques incendiarios 
y las constantes agresiones 
que sufrieron los funcionarios 
policiales y militares”, criticó el 
parlamentario de la Bancada 
UDI, quien recordó que, a la 
fecha, el Estado desembolsa 
casi $300 millones mensuales 

para costear dichas pensio-
nes.

Por lo anterior, el represen-
tante de La Araucanía llamó 
al Presidente Boric a “revisar, 
por un lado, los anteceden-
tes penales de quienes están 
postulando a esta pensión” y, 
por otro lado, a “apoyar este 
proyecto, para que nunca más 
un delincuente reciba un be-
neficio costeado por todos los 
chilenos”.
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donde nos encontramos con 
más de 150 corredores con 
sus familias, quienes nos han 
venido a apoyar, por lo que 
agradecer también a nues-
tros auspiciadores. Esta copa 
nació de la intención de un 
grupo de ciclistas y de su 
equipo directivo, que está en 
su mayoría compuesto por 
mujeres, donde hemos visto 
la necesidad de este deporte 
extremo de poder explayarse 
a través de este tipo de com-
petencias”, puntualizó. 

Lo que viene
Pero el deporte no se detie-

ne. El 1 de octubre, también 
en el Parque CMPC Lastarria, 
se vivirá la primera fecha de 
inauguración del campeona-
to regional Araucanía Moun-
tainbike Tour 2023, modali-
dad Cross Country. Con un 
circuito de 33 kilómetros y 
1.100 metros de desnivel, 
participantes de diversas co-

munas de la región y también 
de regiones vecinas como 
Los Lagos, Los Ríos, Biobío y 
Maule compartirán esta fies-
ta del deporte en dos ruedas 
en un campeonato apoyado 
CMPC y por la Federación de 
Ciclismo de Chile y que per-
mite acumular puntajes para 
el ranking nacional. 

Parque Lastarria: centro fa-
miliar y del deporte

Bosque Vivo, Red de Par-
ques de CMPC, es un pro-
yecto que busca que los 
predios de la empresa sean 
espacios para el desarrollo 
del deporte y de la vida al aire 
libre. Además, busca poten-
ciar la actividad económica 
de la comuna, trabajando de 
manera conjunta con los ve-
cinos del sector. 

El subgerente de Relacio-
namiento Territorial Sur en 
CMPC, Juan Pablo Fuentes, 
jefe de Relacionamiento Co-
munitario de CMPC, destacó 
el gran aporte al deporte y a 
la vida familiar en medio de la 
naturaleza que ofrece el Par-
que. “Este tipo de iniciativas 
son ideales para que la comu-
nidad vecina al parque, como 
también aquellas de otras 
comunas, puedan disfrutar 
de la naturaleza, con seguri-
dad y en familia. El proyecto 
Bosque Vivo y en particular 
el Parque CMPC Lastarria, 
se pensó con esos objetivos 
y estamos muy conformes 
con lo logrado hasta ahora”, 
enfatizó.

La actividad se desarrolló 
en dos etapas. En la primera, 
realizada el sábado 23, los 
participantes se acreditaron, 
recibieron una charla técnica 
y entrenaron para la compe-
tencia del domingo, que co-
menzó a las 9.30 horas con 
la Qualy y cuya gran final co-
menzó a eso de las 14.00 ho-
ras. Luego de una jornada de 
emoción y velocidad se pasó 
a la premiación, donde quie-
nes encabezaron cada cate-
goría recibieron su merecida 
recompensa.

Así, los vencedores por la 
esperada Copa Downhill Las-
tarria resultaron ser, en cate-
goría general varones, Hans 
Pulgar, Alejandro Moncada y 
Nicolás Espejo con tiempos 
2:35, 2:37 y 2:39 minutos; 
mientras que,en la general 

mujeres, el primer lugar lo 
obtuvo Catalina Acuña, el 
segundo Gabriela Vera y ce-
rró el podio Sofía Silva, con 
tiempos de 3:18, 3:22, 3:35 
respectivamente. 

Con la organización del 
PinkmudTeam, y el patrocinio 
de CMPC y su Red de Par-
ques, y la Municipalidad de 
Loncoche, se cerró un nuevo 
hito deportivo que dejó felices 
a los participantes. Hans Pul-
gar, corredor de Novena Ra-
cing, quien obtuvo el primer 
lugar general varones, indicó 
que “ayer comenzamos con 
un día de entrenamientos nu-
blado, pero al final del día se 
mejoró el clima, así que pudi-
mos hacer unas buenas baja-
das. Hoy me voy con el pri-
mer lugar de la clasificación. 
Llevo meses entrenando en 
un gimnasio de Los Ángeles, 
donde preparamos mi físico 
semanalmente. Loncoche 

siempre se ha destacado por 
su pista que es bien bikepark, 
rutas bien amplias, así que el 
suelo siempre es exquisito 
acá, así que solo hay que ve-
nir, agarrarle el ritmo y soltar”.

Por su parte, Gabriela Vera, 
de PinkmudTeam de Lonco-
che y corredora del equipo 
Spotbike de Valdivia, precisó 
que “soy parte de la organiza-
ción, le pusimos harto empe-
ño y corazón, estuvimos tra-
bajando mucho para que este 
evento saliera bien. Estamos 
muy contentos de la convo-
catoria, así que agradecemos 
la participación”.  

Enzo Giusti, gestor de re-
lacionamiento territorial de 
CMPC comuna de Loncoche, 
sostuvo que “este parque ha 
sido muy bien acogido por 

Loncoche, es una comunidad 
que vive del ciclismo y siem-
pre han tratado de mantener 
relaciones con nosotros en 
el uso de los bosques cerca-
nos que tenemos y además 
el cuidado y protección de 
ellos mismos. Mucha gente 
no sabe dónde poder salir y 

esto es ancla para ellos, es 
ideal para poder brindar un 
poco de aire libre. Ha sido un 
muy buen aporte y un acierto 
que CMPC haya tomado Par-
que Lastarria como proyecto 

Bosque Vivo”. 

Por su parte, Carolina 
Campos, presidenta del club 
de ciclismo PinkmudTeam, 
señaló que hoy “vivimos la 
primera versión de la Copa 
Downhill Lastarria año 2023, 
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Copa Downhill reunió a cientos de ciclistas y sus familias
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Convenio colaborativo entre INACAP 
y Municipalidad de Nueva Imperial

En una ceremonia en de-
pendencia de INACAP firman 
convenio para fortalecer el 
desarrollo económico, social 
y cultural de la comuna im-
perialina

En el marco de convenio 
colaborativo firmado entre 
INACAP y la Municipalidad 
de Nueva Imperial busca for-
talecer las alianzas entre am-
bas instituciones e incentivar 
el desarrollo de la comuna 
implementando iniciativas 
sociales, de emprendimien-
to y culturales, facilitando 
espacios para actividades y 
mentorías en el Espacio RED 
CoWork.

Firmado por el alcalde Cé-
sar Sepúlveda Huerta y la 
Vicerrectora de Sede Temu-
co, Gladys Brito Calvo, la im-
portante alianza estratégica 
se selló en el Espacio RED 

CoWork de INACAP junto a 
autoridades y representantes 
de ambas ins-
tituciones entre 
los que desta-
can los Depar-
tamentos de Tu-
rismo y Deporte 
de Nueva Impe-
rial junto a las 
Direcciones de 
Áreas Académi-
cas de INACAP 
Temuco.

La Vicerrec-
tora de Sede 
INACAP Temu-
co, Gladys Brito 
Calvo, expresó: 
“Este convenio 
c o l a b o r a t i v o 
viene a forta-

lecer una serie de trabajos 

que históricamente hemos 
realizado con la municipali-
dad, y como institución, hoy 

tenemos muchas áreas que 
involucran lo 
técnico y lo 
profesional y 
que nos per-
mite aportar 
desde el co-
nocimiento al 
desarrollo de 
la comuna, 
fortalecien-
do además 
a nuestros 
alumnos y 
emprendedo-
res que ne-
cesitan este 
impulso para 
crecer”.

Por su 
parte, el al-
calde César 
S e p ú l v e d a 

Huerta, comentó: “Esta es 
una tremenda oportunidad 
para los vecinos de la comu-

na ya que permitirá realizar 
trabajos y asesorías en di-
ferentes sectores. Además, 
los estudiantes de las 31 
carreras técnico profesional 
de INACAP tendrán la posi-
bilidad de realizar prácticas 
y ayudar a nuestra gente de 
Nueva Imperial. Agradecer 
enormemente al equipo de 
INACAP y a todos quienes 
permitieron que este conve-
nio se concrete, ya que es 
una herramienta concreta de 
ayuda para quienes más lo 
necesitan en la comuna”.

Este marco de convenio 
cumple con formalizar pro-
yectos en curso y futuros 
entre ambas instituciones, 

con realce en el patrimonio 
regional, trabajo comunitario 
y apoyo para emprendedo-
res de la comuna, entre las 
que destacan:

Uso del espacio RED 
CoWork para emprendedo-
res de los distintos progra-
mas municipales con capa-
citaciones en áreas como 
marketing digital, mejora-
miento de imagen, talleres 
de confección, talleres de 
cocina y actividades abiertas 
a la comunidad en general.

Apoyos académicos y vo-
cacionales a establecimien-
tos de EMTP bajo depen-
dencia del Municipio a través 
de programas del Centro de 
Desarrollo para la Educación 
Media de INACAP y Áreas 
Académicas.

En síntesis, este conve-
nio de apoyo mutuo entre 
ambas instituciones tendrá 
como objetivo la implemen-
tación de iniciativas de coo-
peración conjunta, que per-
mitan contribuir a la mejora 
de la competitividad y pro-
ductividad de los sectores 
productivos de la comuna; 
la organización y/o partici-
pación de actividades de 
extensión académica; la pro-
moción de la empleabilidad 
de estudiantes y exalumnos 
de INACAP; y la implemen-
tación de iniciativas de coo-
peración que promuevan la 
instalación de capacidades 
mediante el desarrollo de 
proyectos comunitarios.


